



Los dirigentes de los sindicatos que participan en la huelga del sector público que alcanzó este lunes su octavo día, hicieron el anuncio en el auditorio de la Conferencia Episcopal, en San José. RAFAEL MURILLO

JERARQUÍA CATÓLICA ANUENTE A LIDERAR PROCESO

Sindicatos piden a la Iglesia mediar en reunión con Gobierno

■ Cita para definir cómo se llevaría una mesa de diálogo; huelga se mantiene

Patricia Recio
arecio@nacion.com

Los sindicatos pidieron a la Iglesia católica actuar como mediadora en un proceso “preliminar” para buscar posibles puntos de encuentro previo a una eventual negociación con el Gobierno. Empero, dijeron que la huelga se mantiene.

Aunque en conferencia de prensa los líderes gremiales anunciaron que “aceptaban” la mediación de la Iglesia en este proceso, poco después el presidente de la Conferencia Episcopal, José Rafael Quirós, dio otra versión, al indicar que los sindicatos les pidieron fungir como facilitadores.

“Nosotros, como Conferencia, nunca nos propusimos como mediadores, simplemente lo que hicimos, a través del comunicado de la semana pasada, fue invitar a las partes a que dialogaran (...) y hoy la Unión Sindical responde invitándonos como mediadores”.

“De manera que, como son dos partes, ahora esperaríamos (a ver) qué piensa el Gobierno ante esta petición que nos han hecho y teniendo una posición del Gobierno, estaríamos diseñando el camino que vamos a seguir”, dijo Quirós.

Carmen Brenes, secretaria de la Asociación Nacional de Educadores (ANDE), habló en

representación del bloque sindical y manifestó que la huelga se mantendrá firme e insistió en que la cita con el Gobierno sería un encuentro preliminar “sin condiciones”.

Por su parte, Mélida Cedeño, presidenta de la Asociación de Profesores de Segunda Enseñanza (APSE), añadió que así fueron las “condiciones dadas por la Iglesia y por el mismo presidente, es una reunión inicial porque tenemos que escucharlos sobre cómo va a ser esa mesa de diálogo”.

Monseñor Quirós resaltó que fueron ellos quienes sugirieron que un primer acercamiento fuera sin condiciones, “porque si se ponen condiciones, no se podría entablar un diálogo”.

De acuerdo con el prelado, la solicitud la recibieron ayer lunes y ahora esperan la posición del Poder Ejecutivo.

Anuente. En una entrevista con *NC Once*, el presidente Carlos Alvarado se refirió al tema.

“Es un encuentro preliminar. Esto no es empezar en temas de fondo, es empezar a ver las condiciones. Yo sí espero, por el bien de Costa Rica y de la gente que está sufriendo, que esto implique el cese, por ejemplo de bloqueos, o el cese de amenazar el abastecimiento de combustible y de gas”, apuntó.

Alvarado cuestionó: ¿cómo se va a entrar a un proceso de diálogo ya de fondo, mientras hay manifestaciones, bloqueos y zozobra en la ciudadanía por temas de combustibles y otros? Confío en que, a partir del entendimiento y la empatía, podamos

Invitación

“COMO CONFERENCIA, NUNCA NOS PROPUISIMOS COMO MEDIADORES. LO QUE HICIMOS EN EL COMUNICADO DE LA SEMANA PASADA, FUE INVITAR A LAS PARTES A QUE DIALOGARAN (...) Y HOY LA UNIÓN SINDICAL RESPONDE INVITÁNDONOS COMO MEDIADORES”.

José Rafael Quirós

Presidente
Conferencia
Episcopal

“ES EMPEZAR A VER LAS CONDICIONES. YO SÍ ESPERO, POR EL BIEN DE COSTA RICA Y DE LA GENTE QUE ESTÁ SUFRRIENDO, QUE ESTO IMPLIQUE EL CESE, POR EJEMPLO, DE BLOQUEOS O DE AMENAZAR EL ABASTECIMIENTO DE COMBUSTIBLE Y DE GAS”.

Carlos Alvarado

Presidente
de la República

“LLEGAR A QUE SE CONVERSE EN OTRO AMBIENTE, NO DE TENSIÓN Y ZOZOBA, SINO EN UNO QUE PODAMOS CONSTRUIR ENTENDIMIENTOS”.

El ministro de Trabajo, Steven Núñez, dijo que enviarán una carta, tanto a los sindicatos, como a la Conferencia, de respuesta al anuncio realizado este lunes. COLABORARON EN ESTA INFORMACIÓN LAS PERIODISTAS **SILVIA ARTAVIA** Y **SOFIA CHINCHILLA**

A PROCURADURÍA

Corte solicita calificar la huelga en el Poder Judicial

Hugo Solano C.
hsolano@nacion.com

La Corte Plena solicitó a la Procuraduría General de la República iniciar el proceso de calificación de huelga en el Poder Judicial.

El acuerdo se tomó este lunes durante la sesión de la tarde, por mayoría de 13 votos. Hubo solo uno en contra.

No obstante, los magistrados y magistradas integrantes de la Sala Constitucional se abstuvieron de votar por existir procesos pendientes de resolución en esta materia.

En la Corte Suprema de Justicia la mayoría de los despachos están laborando de manera normal, pero al menos dos están en huelga, según trascendió la semana pasada. Se trata de los tribunales de trabajo de Liberia y de Pococí.

El acuerdo de la Corte Plena fue dado a conocer por el departamento de Prensa y Comunicación del Poder Judicial.

Abogado. La Procuraduría es el abogado del Estado y ahora deberá iniciar los trámites legales correspondientes para calificar la huelga en el Poder Judicial.

Asimismo, otras 30 instituciones costarricenses plantearon de manera directa o por medio de la Procuraduría las solicitudes de declaratoria de ilegalidad. De estas, hasta el viernes, 16 peticiones habían sido acogidas para estudio. ■



El ministro de Trabajo, Steven Núñez, manifestó que espera que la Iglesia logre convocar a las partes a una reunión. RAFAEL PACHECO

SINDICATOS SE NEGARON

Ejecutivo trató de dialogar tres veces

Silvia Artavia
silvia.artavia@nacion.com

En más de una semana de huelga de sindicatos públicos, el Gobierno mostró interés de abrir el diálogo con los gremios tres veces y ahora espera que la Iglesia católica convoque a las dos partes para un encuentro preliminar.

Así lo confirmó a *La Nación* el ministro de Trabajo, Steven Núñez, quien dijo que, luego de la reunión de este lunes –cuando la Unión Sindical pidió la mediación de la Conferencia Episcopal–, el Gobierno esperaría a que la Iglesia los cite a una reunión.

“Me parece que lo más natural y correcto es que, en este caso, la Iglesia sea la que convoque a ambas partes. Nosotros mañana (martes) vamos a enviar una nota a la Iglesia católica y a la Unidad Sindical en respuesta al anuncio de hoy (lunes), reiterando que estamos con la mejor disposición de iniciar un proceso de diálogo”, dijo el jerarca de Trabajo.

Asimismo, afirmó que el Ejecutivo ve con buenos ojos la acción de solicitar la interme-

diación del clero.

“Creemos que hay anuencia a dialogar en el sentido en que están respondiendo afirmativamente a la mediación. Yo creo que aquí lo más prudente es esperar esa primera reunión entre las partes”, declaró.

Tres. Según contó Núñez, el Gobierno había hecho tres intentos de acercarse a los gremios en huelga, que iniciaron el paro el 10 de setiembre. Lo hizo los días 9, 14 y 17 de setiembre; es decir, el último fue este lunes.

Este 17 de setiembre, Núñez envió una carta a la Unión Sindical en la que confirmaba la apertura del Ejecutivo para negociar y acabar así con los bloqueos de carreteras, la afectación en la prestación de servicios públicos y los actos vandálicos ocurridos en el país desde el lunes de la semana pasada, cuando iniciaron las protestas contra la reforma fiscal.

No obstante, Lenín Hernández, secretario general del Sindicato Nacional de Enfermería (Sinae), dijo que ese diálogo del que habla el Gobierno, “no ha sido transparente”. ■